

ニッケイ歌壇

(623)

小濃芳子選

早くも10月になりました。日本は、秋の訪れを、こちらは春を飛び越えて、夏のような暑い日々もあり、また、冬のような、寒い風、雨に、振り回されております。このような中、沢山のお歌をいただき有難く思っております。有難うございます。

マリリア 梅崎嘉明

娘の家で居候となり生活に辛苦のあらず凡庸な日々
朝早く目覚めて傍の書をひらく物音も無き一人の部屋で
朝覚めて起きるに早く浮かびたる思いをノートの素材に
家族らの起き立つまでを庭に出て健康維持にとしばらく散歩
生きなおしきかめうつそみ茫茫と九十八才コロナ禍の中

サンパウロ 相部聖花

カトレアの六つの花が一せいに開きて芳香を遠くより見て桜(さくら)かと思いがいし
白いつべの花初に見るなり
アマリス花枝立ち上ぐその速さ花四方に
向き春謳歌うなり
ミリーヨの穂立ち上がりたり実の太るさまを口ごもに確かむるなり
ミニトマト一つ二つと色付くを日毎に確かめ味見するなり

サンパウロ 松本正雄

人類の知恵に負けじコロナ菌変種つぎつぎ生み出す曲者
コロナ株デルタ、ガンマと枝分かれベータラムタ、にミニニュー、アルファ
わが家の狭庭に植えし白椿春を待たずに散りいそぎたり
温暖化豊作不作混じり来て笑顔の農夫嘆く農夫も
窓越しに甘き匂いのジャスミンは春を忘れず咲き初めたり

サン・ジョゼ・ドス・カンポス 藤島一雄

コロナ禍自粛の二文字にしばられて巣ごもりくらしで月日は駆け去る
軍国の少年気どりし吾も老い子らの支えで八十路をたどる
頑健な友逝き虚弱な吾残り申しわけなきひきずり過ぎ
平凡で事なき暮しの幸せをコロナ禍の今感謝し生ける
各人が、天与の寿命授かりて一度かぎりの生全うす
短歌俳句たしなむ人はボケ知らず愛好の人続けましょ

サンパウロ 木村衛
それぞれが落ち着きを持つ日系のカントリクルーは心なほ
興ずれば限度を忘れのめり込み友と楽しむマレットゴルフ
芝目読み地形と湿度は要注意一打に込める願ひよ届け
快音に訳して己によどむもの吹きとばしゆくマレットゴルフ
躍動するテニスの孫等に見とれつつ競う思ひの我は卒業
過ぎし日を愛しと思う年令(とし)なれば今日の一日(ひとひ)を味わいてゆく

カンピーナス 伊藤喜代子

極小の蟻テールを馳せるとき極小なりの命駆けける
夢想無念脳占める朝起き上がり乱れ心捨てて歩く
一点を身動きもせず見つめてるシネー口崩し叱られし犬
浮浪者の寝ている横にジャカランダうす紫の花房ゆれて
名も知らぬ虫もらい受け植えたればぐんぐん蔓伸びその実たわわに

サンパウロ 橋本孝子

若き日を酷使したるや足腰の弱きを嘆く月欠の宵
現役を退きて交わる人もなく檻の中なる動物と化す
一人住む娘の街の夕まぐれホワイトイペイ豊かに咲き満つ
イツペーの木とサクラを植えた野球場傍を通る日湧きぬしみ
何もかも間違いだらけの人生も終着近くはいとおしきもの
おわり

ガルエリウス 長井エミ子

UTIより帰りし友の声細く後遺症辛く命哀しき
わかからに感染広がるデルタ株病床溢れて終わらぬなまきに
アスリートら感涙の五輪祭パラ東京もコロナ禍の中
混迷の暗き世照らす一筋の尊き光ノーベル物理学賞
ひたすらに気候モデル開発にその身尽くせる博士真鍋さん
好奇心が原動力と真鍋博士飽くなき研究万年見据えて

サンアントンレ 宮城あきら

青春を戦時にありし吾にして口ずさむとき軍歌が多し
忠勇の映画に魅せられおのずから軍国青年に育ちたる吾
志願して戦いたしと言いかど大死するなと父は許さじ
生真面目な農夫となりし吾にして酒に煙草もなじむことな
思慮深き男と言われし日もありき老いて茫々九十八歳

ガルエリウス 足立有基

庭に先ず腐葉土作りと励めども夏日の汗が混じりてをりぬ
友の目は煮えたぎるお湯のごと我の心にぐんぐん迫りぬ
友の目の怒り静かにおさまりぬ我の心も安らぎてをり

サンパウロ 阪田栄子
激動の世とは言えどもイスラエル内乱新型コロナウイルス次いでミャンマー
国際郵便絶えて久しき今日日頃ひたすら頼る孫のメール

サンパウロ 大志田良子

コロナ菌二年も半ばおとろえず世界中の人々平和をまち居る
三蜜と自粛を守りおとなしく朝の空気を吸いラジオ体操
大相撲テレビの前の観戦は朝四時起床たのしみひととき
引越して間もなく三カ月過ぎんとす九月生まれで九十六才
誕生日娘の友が持ちよって果物ケーキ祝いただ感謝の涙

サンパウロ 寺田雪恵

自由とはありがたきものコロナ禍の外出禁止にしみじみ思ふ
春がすみびつこの山は見えざりきされどコヒー片手に彼方眺める
ゴーンチャンスと鳴く鳥の声もう少し怠けていた起きるのはまだ
静かなるアパートの窓に蜂雀なぞかすく姿消すなり
つつましく生きて余生を楽しめる友あり友は宝なりけり

サンパウロ 安中攻

問いしこと何も答えず微笑んで視線を追え輝くイツペー
静寂な夜深まりし公園のイツペー街灯に浮雨あとの滑るあしもとと気をつけて行けばイツペー路上に散りぬ
イツペーの枝の満開美しき地面に落ちて又風情あり

マリリア 梅崎嘉明

上妻併壇宛て選配分
青春を戦時にありし吾にして口ずさむとき軍歌が多し
忠勇の映画に魅せられおのずから軍国青年に育ちたる吾
志願して戦いたしと言いかど大死するなと父は許さじ
生真面目な農夫となりし吾にして酒に煙草もなじむことな
思慮深き男と言われし日もありき老いて茫々九十八歳

ホンベア 須賀得司

ブラジルは住み良い国と思えども現在「いま」のコロナ禍に悩む
日々の新聞見てもおもうことづらじる国政嘆くほかなし
八十四年縦文化に徹し来て孫子のI, T, 羨望の的

名歌で学ぶ短歌の真髄
短歌史に残る有名歌人の歌から心髄を学ぶコーナーです。良い歌を沢山読み触れる事でよりよい作歌に繋がるはず。今月は放浪の歌人、山崎方代の歌を紹介いたします。一粒の卵のような一日をわがふところに温めている

山崎方代 (1914-1985)

今山梨県にある甲州で8人兄弟の末つ子に生れ、15歳位から俳句や短歌を作り始めました。太平洋戦争に出征して右眼を失明し、左眼は0.001の弱視となる負傷を負ってしまふ。戦後は靴の修理をしながら各地を旅し、貧しい生活の中で短歌に取り組み続けました。生涯独身で、人生の寂しさの原動力となる良い歌を沢山残しました。依方智以前に口語短歌を詠んでいた歌人で、今も我々を魅了する作品です。

訂正

9月の歌壇内で掲載した歌に誤りがありました。訂正の上お詫びいたします。
【誤】エベレストの白き雪嶺もキリマンジャロも温暖の地熱雄姿に雄姿融けそむ
【正】エベレストの白き雪嶺もキリマンジャロも温暖の地熱に雄姿融けそむ
【誤】アメリカに留学するとうい孫を囲み哀楽と惜別の宴
【正】アメリカに留学するとうい孫を囲み哀楽と惜別の宴

サンパウロ 坂田栄子

青春を戦時にありし吾にして口ずさむとき軍歌が多し
忠勇の映画に魅せられおのずから軍国青年に育ちたる吾
志願して戦いたしと言いかど大死するなと父は許さじ
生真面目な農夫となりし吾にして酒に煙草もなじむことな
思慮深き男と言われし日もありき老いて茫々九十八歳

サンパウロ 坂田栄子

青春を戦時にありし吾にして口ずさむとき軍歌が多し
忠勇の映画に魅せられおのずから軍国青年に育ちたる吾
志願して戦いたしと言いかど大死するなと父は許さじ
生真面目な農夫となりし吾にして酒に煙草もなじむことな
思慮深き男と言われし日もありき老いて茫々九十八歳

サンパウロ 坂田栄子

青春を戦時にありし吾にして口ずさむとき軍歌が多し
忠勇の映画に魅せられおのずから軍国青年に育ちたる吾
志願して戦いたしと言いかど大死するなと父は許さじ
生真面目な農夫となりし吾にして酒に煙草もなじむことな
思慮深き男と言われし日もありき老いて茫々九十八歳

読者文芸

歌会「塔」(十月)

春雨のやさしく降りてアマリスの花の芽の膝頭越ゆ
暑い日は洗濯より今日もまた白いシャツが風にたなびく
自販車の少女は坂を登りきり髪をふきあげ余裕の笑顔
髪をふきあげ余裕の笑顔
孫とお屋敷の日ふたり
世界二位コロナ大国ブラジルは天に向いて鍋たたきおる
サウイッペの白砂にすま黒潮にのりきて亀は卵を産まん
るんるんの気分て唄い掃除する子らのもどろ日それまでなさん
この個所を掃除しよう決めてする
この手のろさ歳をあらわす
とおき日の研修旅行で出会いたる
友に誘われ歌を詠む日々
夕暮れの大南なれば渋滞し
車中の人ら疲れておらん
歳月のかえす夜半ひとりで
文読みかえす夜半ひとりで
赤と青のたがいちがいの爪長き娘はスマホと恋を語りぬ
外は雪ほらこんなにとスマホには銀世界写ることは夏真夏日
ガラス器の水に生かされ眺められだからわたしは青さめて咲く
春近し恋をしようと思春期のサビアつたなき声で囁くやも
手をつなぎ賛美の声を高らかにキリスト降誕喜びあえり
三好 弥栄子

歌会記

比喩は難しいのに、なぜ歌人や詩人は苦心しながら比喩を使うのでしょうか。この問いには作歌の出発点に戻って考える必要があります。
ブランチを漕いで幼な子山を指し「ふりかけみたく」と勢を増す
ある女子大の授業で学生が作った作品。秋の山か春の山か、どちらも色が多くあり、それを子供はいつも食べているふりかけと言ったのです。
天窓より秋日あふれて誰も居ず
広食卓一枚の原
NHK歌壇への投稿作品。食卓の上の食品の材料を言ひ表し「原」と歌っています。
君かへす朝の敷石さくさく
雪よ林檎の香のごとくふれ
「林檎の香のふれ」という直喩が君への愛の清冽さを示してみごとく表現。「さくさく」はオノマトペとも音喩とも呼ばれますが、比喩の一つです。

木蔭・みちのく句会(九月)

玄海児 追悼
玄海児百姓一筋葱坊主
老人の日友みな我を残し逝き
吉田しのぶ
猪野ミツエ

モジダスクールゼス俳句会(十月)

古いと今旅への途中春の屋
ハーブティーほっと息春の午後
何年もタンスに眠る浴衣かな
埋め尽くす花の香に酔花弁祭
春昼の電車の中はねむり箱
ゴム草履鼻緒に絡む春の草
尾場瀬美鈴
大石喜久江
山本康子
ののみ子
檀正子
秋吉功
村土上郎

あらくさ短歌会(九月)

コロナ禍をさけて田舎に移りしが二十日遅れの新聞届く
問いしこと何も答えず微笑んで視線の先にイツペー花咲く
コロナ禍に病みいる友の家の窓今日日は開き朝光の中
古い先の短き思ふこの日頃夫と仲良く楽しむ生さむ
咲きそめし藤そよぐ香に恍惚と卒寿半ばの吾れをたしかむ
国籍は日本だよと胸はれど話す言葉は日伯
水ぬるむ春到来池の鯉餌に向かい争い泳ぐ
庭木々の繁葉日光(ひかり)に照りはえて中
秋という日本を思ふ
矢野正敬

走るとき犬に曳かれて木の芽道
海苔掻き波の合間に掻きにけり
ヨカボーズ瞑想 時春を生き
風光るパラリンピックの技の冴
香山 和栄
寺師 幸子
伊藤きみ子
鈴木 文子

熟年クラブ俳句教室(十月)

軽暖で過ごす朝夕春うらら
早朝のサビアの声や時駆ける
黄昏時編隊組み帰る鳥
杖もちて青き踏む今感謝なり
春光や姉妹の出勤いそいそと
旅人として故郷の春惜しむ
猪野みつえ
鈴木 文子

ブラジリア俳句会(十月)

波瀾の道は霞の中にあり
押花に色やわらかな木の芽摘む
大統領人気上からず首都かすむ
降り出して植付け準備木の芽雨
祝はれぬ紛争地の子等子供の日
昔格好父に並びて子供の日
長谷部晴崎子
山根敦枝
田中勝子
園田昭代
荒木卓月
浜田 献

困っている人の目線に

【共同】「困っている人の目線に立って政治家に国を引っ張ってほしい」と、新型コロナウイルスへの感染に不安を抱えながら、小児がんとを患う小学4年江田妃里さん(9)の闘病生活を支える父圭一さん(42)と母麗奈さん(39)が、東京都北区に要請。区議会にも各地から集めた約3400人分の署名を提出し、実現させた。「多くの人の声を政治は無視できない」と実感した
政府はコロナワクチンの接種率をアピールしているが、妃里さんの主治医谷ヶ崎博さん(56)は「コロナワクチンを含め、予防接種をしても難病などで抗体ができない人もいます。こうしたワクチン弱者を守るのことが大切」と強調してほしいと言った。圭一さんは看病のため休んでいたが、焼肉店を今年6月に再開。「15歳になればパパの店でバイトできる」と、表情に明るさに戻ると、表情に明るさに戻ると、「政治にとって多くの人を守ることは大切だ。ただ声を上げにくい少数者にも目を向けてほしい」

困っている人の目線に

【共同】「困っている人の目線に立って政治家に国を引っ張ってほしい」と、新型コロナウイルスへの感染に不安を抱えながら、小児がんとを患う小学4年江田妃里さん(9)の闘病生活を支える父圭一さん(42)と母麗奈さん(39)が、東京都北区に要請。区議会にも各地から集めた約3400人分の署名を提出し、実現させた。「多くの人の声を政治は無視できない」と実感した
政府はコロナワクチンの接種率をアピールしているが、妃里さんの主治医谷ヶ崎博さん(56)は「コロナワクチンを含め、予防接種をしても難病などで抗体ができない人もいます。こうしたワクチン弱者を守るのことが大切」と強調してほしいと言った。圭一さんは看病のため休んでいたが、焼肉店を今年6月に再開。「15歳になればパパの店でバイトできる」と、表情に明るさに戻ると、表情に明るさに戻ると、「政治にとって多くの人を守ることは大切だ。ただ声を上げにくい少数者にも目を向けてほしい」

困っている人の目線に

【共同】「困っている人の目線に立って政治家に国を引っ張ってほしい」と、新型コロナウイルスへの感染に不安を抱えながら、小児がんとを患う小学4年江田妃里さん(9)の闘病生活を支える父圭一さん(42)と母麗奈さん(39)が、東京都北区に要請。区議会にも各地から集めた約3400人分の署名を提出し、実現させた。「多くの人の声を政治は無視できない」と実感した
政府はコロナワクチンの接種率をアピールしているが、妃里さんの主治医谷ヶ崎博さん(56)は「コロナワクチンを含め、予防接種をしても難病などで抗体ができない人もいます。こうしたワクチン弱者を守るのことが大切」と強調してほしいと言った。圭一さんは看病のため休んでいたが、焼肉店を今年6月に再開。「15歳になればパパの店でバイトできる」と、表情に明るさに戻ると、表情に明るさに戻ると、「政治にとって多くの人を守ることは大切だ。ただ声を上げにくい少数者にも目を向けてほしい」

MARUITI logo and product images for Tonkatsu and Yakisoba.

VENDA em BANCA

Jeitinho no Japao para os brasileiros. Includes contact info for bookstores.

ANO XXIV - Nº 5839

SÃO PAULO, QUARTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2021

R\$ 6,00

第49回衆院選スタート

立候補最少1051人

コロナ、経済の針路問う 政権懸け与野党激突

【共同】第49回衆院選は19日公示され、31日の投票に向けて12日間の選挙戦が始まった。新型コロナウイルス対策や、格差是正を含む経済政策が争点。9年近く続いた安倍、菅両内閣の政治姿勢も問われる。政権運営を自民、公明両党が引き続き担うのか、立憲民主党や共産党などを中心とする野党が巻き返せるかが焦点。コロナ下の国の針路を巡り9党が候補者を擁立。計465議席に1051人が立候補した。



衆院選が公示され、各地で有権者に支持を訴える9党首。右から左へ、上段から下段へ、自民党総裁の岸田首相、立憲民主党の枝野代表、公明党の山口代表、共産党の志位委員長、日本維新の会の松井代表、国民民主党の玉木代表、れいわ新選組の山本代表、社民党の福島党首、NHK党の立花党首＝19日（共同）

【共同】第49回衆院選は19日公示され、31日の投票に向けて12日間の選挙戦が始まった。新型コロナウイルス対策や、格差是正を含む経済政策が争点。9年近く続いた安倍、菅両内閣の政治姿勢も問われる。政権運営を自民、公明両党が引き続き担うのか、立憲民主党や共産党などを中心とする野党が巻き返せるかが焦点。コロナ下の国の針路を巡り9党が候補者を擁立。計465議席に1051人が立候補した。

北朝鮮、新型SLBMが 日本海落下 変則軌道で600キロ飛行

【ソウル共同】上嶋茂也北朝鮮は19日午前10時15分ごろ、東部新浦近海から日本海に弾道ミサイルを発射した。日本政府は、東方向に2発発射され、うち1発は変則軌道で約600キロ飛行し、最高高度は約50キロに達した。新型の潜射式弾道ミサイル（SLBM）の可能性が、日本の排他的経済水域（EEZ）外に落下したとみられ、被害は確認されていない。韓国軍は新浦浦から1発が発射され、短距離のSLBMと推定されると発表した。岸田首相は官邸で記者団に「国連安全保障理事会に決議案を提出し、厳正な対応を要する」と述べた。韓半島の平和と安全を脅かすもので、極めて遺憾だ」と表明。北京の大統領府は「北朝鮮の挑発行為は、北朝鮮の対話呼び掛けを踏みにじり、緊張を高める」として、北朝鮮の挑発行為を非難した。北朝鮮は9月に極超音速ミサイルなどの新型ミサイルを相次いで発射。兵器開発を推し進める姿勢を改めて鮮明にした。SLBMと確認されたら、東部元山付近から「北極星3」を発射した2019年10月以来となる。韓国メディアによると、韓国軍は潜水艦から発射した可能性も念頭に分析を進めている。北朝鮮は過去にもSLBM発射に成功しているが、いずれも潜水艦ではなく水中発射台などを使ったとみられている。韓国の軍事専門家からは、今回の兵器展示会で北朝鮮が初公開した小型SLBMとの見方が出ている。北朝鮮は現在、SLBM M3発射搭載可能とされる新たな潜水艦を建造中。短距離のSLBMを開発し、多様な射程のミサイルの搭載を目指しているとみられる。北朝鮮が日米韓の協議日程を考慮したとの見方もある。日米韓の情報機関トップは19日、ソウルで会談。発射にはワシントンで韓国外務省高官と会談した米国のソン・キム北朝鮮担当特別代表が「前提条件なしに会う」と改めて北朝鮮に対話呼び掛けした。現地時間の19日には、日本外務省の船越健裕アジア大洋州局長を交えた3カ国の協議が行われる。

「寄り添った政策を」 有権者、願い切実

【共同】この選挙で、復興と日本の未来を考えると、自民党の岸田首相は、福島市の土湯温泉から選挙戦をスタート。2011年の東日本大震災と東京電力福島第1原発事故から10年がたつ中、復興への取り組みをアピールした。新型コロナウイルス禍で苦しむ観光地、温泉旅館山荘の専務取締役渡辺つみさん（60）は「世界中のお客さまに来てもらいたい。経済を動かす政策を」と願う。福島市の会社社長齋藤悟さん（66）は「震災の傷痕はまだ残る。ふるさとの相づちとともに拍手が起きる。松江市の齋藤清さん（73）は「自公政権は、立憲民主党の枝野幸男代表は、松江市の六道湖ほとりにある公園で「まっとうな政治を取り戻そう。時代遅れの政治を変えよう」と声を張り上げる。公明党の山口那津男代表は川崎市のJR川崎駅近くで（コロナ）ワクチン普及の道を開いたのは公明党だ」と演説。見守った川



眞子さま、宮中三殿を参拝 皇室儀式に代わり

【共同】秋篠宮家の長女眞子さま（29）（30）との結婚に伴って皇室を離れるのを前に、眞子さまは宮中三殿を参拝し、結婚への批判を考慮して取りやめとなった慣例儀式の一つ「眞所皇霊殿神代に参拝する儀」に代わる私的な参拝。眞子さまは淡い緑色の服とマスク姿で、ゆつくりとした足取りで門をくぐり、一礼し、三殿へ向かった。儀式の形であれば装束姿で殿上での参拝となるが、今回は洋装で殿上からと眞子さまは18日に東京・小室坂の赤坂御用地で小室さんと約3年ぶり再会した。

【共同】自民党では衆院選候補者のうち、国会議員を親族が受け継ぐ「世襲」候補が3割を占め、他党と比べて多きが際立っている。立憲民主党で1割を超え、与野党がかつて掲げた「世襲」に向けた改革が停滞している実態が浮き彫りになった。

【共同】2019年の参院選広島選挙区を巡る買収事件で、公選法違反（買収事件）の罪に問われ、東京地裁で懲役3年、追徴金130万円の実刑判決言い渡された元法相の河井元法が、河井元法が事件を主導し、地元議員ら100人を入りに約2870万円を配ったと認定。極めて大規模な買収といえ、民主主義の根幹である選挙の公正を著しく害する悪質な犯行」と指摘した。

【共同】2019年の参院選広島選挙区を巡る買収事件で、公選法違反（買収事件）の罪に問われ、東京地裁で懲役3年、追徴金130万円の実刑判決言い渡された元法相の河井元法が、河井元法が事件を主導し、地元議員ら100人を入りに約2870万円を配ったと認定。極めて大規模な買収といえ、民主主義の根幹である選挙の公正を著しく害する悪質な犯行」と指摘した。

【共同】ヤフーは19日、ヤフーニュースのコメント欄の書き込みについて、誹謗中傷対策を強化するとして発表した。人工知能AIなどを活用して人を傷つけるコメントを探し出し、投稿を繰り返す利用者を検閲し、投稿を削除する。ヤフーは「乱暴な言葉づかいや他の人が傷つく内容がないかをチェックし、不適切な表現を削除する」として、誹謗中傷対策を強化するとしている。ヤフーは「対応が適切に行われていないかどうかを適切に確認し、有識者や利用者からの意見を聞きながら改善を積み重ねる」と説明している。

【共同】河井元法相、実刑確定へ 控訴取り下げの意向 河井元法相が事件を主導し、地元議員ら100人を入りに約2870万円を配ったと認定。極めて大規模な買収といえ、民主主義の根幹である選挙の公正を著しく害する悪質な犯行」と指摘した。

【共同】河井元法相、実刑確定へ 控訴取り下げの意向 河井元法相が事件を主導し、地元議員ら100人を入りに約2870万円を配ったと認定。極めて大規模な買収といえ、民主主義の根幹である選挙の公正を著しく害する悪質な犯行」と指摘した。

日本プロ野球順位表 (共同) Table with columns for team, wins, losses, and other stats.

社員2人で飲料「おごり」 企業向け自販機 交流促進